

SCRIPT

Félix est derrière son ordinateur.

Il passe de l'écran à un bloc-notes Juliette lit un magazine.

FÉLIX — Géopolitique... histoire médiévale... sémiologie... management... mathématiques expérimentales... On est bien là je crois !

JULIETTE — Tu fais quoi ?

FÉLIX — C'est les matières que j'ai choisi pour le semestre.

JULIETTE — T'es sûr que tu ne t'éparpilles pas un peu ?

FÉLIX — Ah, tu as raison... Je vais rajouter théologie, comme ça je suis sûr que je suis large...

JULIETTE — ...OK Félix...

À l'université, les formations se répartissent en quatre grands domaines :

- Arts, lettres, langues
- Droit, économie, gestion
- Sciences humaines et sociales
- Sciences, santé, technologie

Au sein de chacun de ces domaines, il existe plusieurs parcours de formation. Dans tous les cas, vous vous spécialiserez de plus en plus au cours de vos études.

Si vous intégrez une licence (en 3 ans), vos mentions seront liées à une discipline (histoire, droit, physique, par exemple). Pour un DUT, Diplôme Universitaire de Technologie sur 2 ans, vous choisirez plutôt une spécialité professionnelle dans une branche d'activité ; comme la gestion logistique et le transport, le génie industriel et la maintenance, la communication ou encore les techniques de commerce...

Dans tous les cas, vous validerez des crédits ECTS qui seront acquis pour la vie et reconnus dans l'Union Européenne.

Ensuite, pour poursuivre vos études, après un bac+2, il y a la licence professionnelle en 1 an ; après un bac+3, le master en 2 ans ; et après un bac+5, le doctorat en 3 ans ! Ce qui ferait un total de 8 ans d'études... Bon courage !



SCRIPT

PSYCHOLOGUE CHARGÉE DU CONSEIL EN ORIENTATION — Choisir sa formation, c'est déjà avoir réfléchi un petit peu à ses goûts, ses intérêts, ses motivations pour avoir une idée de ce qui peut nous correspondre et pouvoir se projeter dans des contenus de formation. À l'université, les choix se font de manière progressive ; on peut avoir des doutes en arrivant. Déjà il y a une phase d'adaptation, il faut prendre le temps de comprendre ce qu'on attend de nous en tant qu'étudiant.

Ensuite, la filière d'études que l'on découvre peut aussi ne pas forcément correspondre à l'idée qu'on en avait. À l'espace orientation et insertion, on est aussi là pour accompagner les étudiants dans leur réflexion sur leur filière d'études, leur projet et les aider à réfléchir dans le cadre d'une réorientation éventuelle. On a le droit aussi de se réorienter, il y a des portails.

JULIETTE — Ça va Félix ? T'as pas l'air dans ton assiette...

FÉLIX — Je suis en train de me demander si je ne me serais pas planté en fait...

J'ai choisi Histoire, mais j'ai beau adorer ça... C'est un engagement sur trois ans quand même... et je sais pas si je suis prêt. T'imagines, il y a tellement de choses qui peuvent se passer en trois ans...

Regarde les grandes conquêtes de César : lui, il arrive, et en à peine trois ans, il arrive comme ça, en terrain complètement inconnu avec une armée de romains en slip derrière lui qui hurlent: CÉSAR ! CÉSAR ! Il sort le glaive, il taillade à droite, il taillade à gauche, il attrape un gaulois par le colbac et zaï, il le balance, il le retourne, *lowkick*; et à la fin, comme ça, il s'élanche d'un pas majestueux, il remet la toge et il dit « Non messieurs dames, non. Je ne me laisserai pas avoir par trois années de... »

JULIETTE *l'interrompt* — Félix ! J'ai quand même l'impression que tu as l'air sûr de toi avec l'Histoire, et puis panique si ça ne te convient plus tu peux toujours te réorienter. Et il y a toujours un service d'orientation pour t'aider.

Bon par contre, César, on y croit pas.

FÉLIX — Bah le pouce, la toge... César, quoi. Imagine avec du Vangélis en fond musical...

